

Antonio Guterres afirma que ONU la pandemia puede empeorar conflictos o fomentar otros nuevos



Naciones Unidas, 12 ago (RHC) El secretario general de ONU, António Guterres, afirmó que debido a la pandemia se corre el riesgo de empeorar conflictos o fomentar otros nuevos, además de afectar logros en la consolidación de la paz.

Así dijo el titular en su intervención en el debate abierto celebrado de forma virtual en el Consejo de Seguridad sobre los desafíos de los procesos de paz en medio de la crisis generada por la Covid-19.

Esta pandemia pone de manifiesto, como nunca antes, el imperativo de respuestas coherentes, multidimensionales y transversales junto con la lógica integrada de los Objetivos de Desarrollo Sostenible, apuntó el máximo representante de Naciones Unidas.

Al respecto, Guterres señaló los principales peligros: primero, dijo, la pandemia puede socavar la fe en los gobiernos y las instituciones públicas.

En segundo lugar, añadió, puede desestabilizar el orden económico mundial; y por último, debilitar el tejido social, por ejemplo, estrechando el espacio cívico y cerrando vías para los procesos democráticos.

A pesar de esos desafíos, observó el secretario general, la pandemia también crea oportunidades para la paz, y se refirió a la buena acogida de su llamamiento para un alto el fuego global, realizado a principios de este año.

El mundo espera que todos los líderes, incluidos lo del Consejo de Seguridad, aborden esta crisis épica de maneras que hagan contribuciones concretas, significativas y positivas a la vida de las personas, recalcó.

Anteriormente, en sus informes de abril y julio ante el Consejo de Seguridad, el máximo representante de Naciones Unidas destacó los riesgos que representa para la paz y la seguridad la pandemia de Covid-19, al agravar los factores de conflicto.

Debido a esta crisis sanitaria se experimenta un aumento de las tensiones derivadas de las consecuencias socioeconómicas de la pandemia, y se erosiona la confianza en las instituciones públicas y otros agravios ya existentes, según alertó Guterres en ambas oportunidades.

Además, subrayó, los países afectados por conflictos o que experimentan situaciones posteriores a ellos son más vulnerables a esos factores.

La nota conceptual para esta sesión del Consejo de Seguridad difundida por Indonesia, delegación que preside el organismo durante el mes de agosto, resalta también que la expansión de la Covid-19, más allá de ser una crisis de salud global, exacerba algunas causas fundamentales y factores de conflicto.

Asimismo, continúa, la pandemia ha magnificado los desafíos para los países afectados o que emergen de un conflicto, mientras luchan por tratar de responder a los retos inmediatos creados por el nuevo coronavirus e intentan seguir en marcha con los procesos de construcción de la paz. (Fuente: Telesur)

<https://www.radiohc.cu/noticias/internacionales/231391-antonio-guterres-afirma-que-onu-la-pandemia-puede-empeorar-conflictos-o-fomentar-otros-nuevos>



Radio Habana Cuba